

Yverdon-les-Bains, le 1^{er} septembre 2020

Intégration : Forum de l'intégration du 9 septembre 2020

Le Forum de l'intégration se tiendra le mercredi 9 septembre prochain, de 18h à 20h30 à l'Aula Magna du Château d'Yverdon-les-Bains, sur le thème de la citoyenneté et des droits politiques des étrangers.

Au printemps 2021 auront lieu les élections communales sur le territoire vaudois, seules élections auxquelles les personnes étrangères peuvent voter et se présenter comme candidats, à certaines conditions : résider de manière continue et légale en Suisse durant les dix dernières années, dont 3 dans le Canton de Vaud, et, au moment des élections, résider sur une commune du canton en possédant un permis de séjour de type B ou C. De manière générale, la participation a formé un enjeu central des élections des dernières années. Quelle que soit leur nationalité, nombreux sont les titulaires du droit de vote qui ignorent leurs droits politiques. Aussi, il est apparu important d'y consacrer l'édition 2020 du forum de l'intégration, en prévision de ce grand moment démocratique.

Le forum débutera par une allocution de Monsieur Jean-Daniel Carrard, Syndic, et de Monsieur Jean-Claude Ruchet, Municipal en charge du Service jeunesse et cohésion sociale. Elle se poursuivra par une conférence de Monsieur Matteo Gianni, professeur associé au Département de science politique et relations internationales de l'Université de Genève. Co-président du Groupe de Théorie politique de l'ASSP et membre fondateur du Groupe de Recherche sur l'Islam en Suisse (GRIS), il est actuellement Vice-Doyen de la Faculté des sciences de la société. Spécialisé dans les questions d'intégration, de citoyenneté et de participation politique des étrangers, M. Gianni nous éclairera sur les enjeux liés à la participation et au multiculturalisme.

Afin de donner chair à ces thématiques, le public rencontrera ensuite des représentants de la société civile locale, qui partageront leur expérience d'engagement citoyen. La Compagnie du Cachot se chargera de les présenter avec la finesse et l'humour qui la caractérise, engageant un moment d'échange convivial et enrichissant.

Un apéritif sera proposé en fin de partie officielle aux participants, collation repensée en fonction de la situation sanitaire : chacun disposera de son « sac-apéro », avec un verre de l'amitié en toute sécurité. Une halte-garderie sera gratuitement mise à disposition des parents pour la soirée. La participation est libre et sans inscription préalable, mais une prise de coordonnées à des fins de traçage lié à la crise du coronavirus sera effectuée à l'entrée.